

# De todas partes

## Panoramas de Europa

### Lucha contra la sombra

Los actuales contrasentidos de la política europea han llegado a tal grado de inconciliencia violenta, que parecen próximos a estallar en guerras múltiples, o bien en un período de muerte lenta, equivalente a los conflictos armados: muerte de todas maneras, sombras.

Imaginad lo que representa la encarecida Sociedad de Naciones cuando ha podido ser allí un personaje de compañía y presidir una sesión Alejandro Lerroux, que sólo cuenta con unos céleros en su parido. Siempre demostró Lerroux, no ya mala intención al juzgar las cuestiones internacionales, sino un absoluto desconocimiento de la realidad objetiva.

Lerroux es la sombra de unas sombras. Su aliadofilia de 1914 le sirve para que las potencias que manejan en Ginebra—las mismas que ganaron la guerra—le empujen, amablemente. Y como los aliados vencieron a costa de muertos, de sombras, a Lerroux le empujan las sombras.

Por rebojarse el sueldo a la marinería inglesa del Atlántico se sublevó, aunque dicen los informadores que para demostrar que la actitud de los insurrectos no era violenta ni subversiva, violaron al rey. Su actitud no implica deslealtad, dicen los periódicos. ¡Claro que no! De ser desleales al rey, es decir, a la sombra de manzanillo, ya no hubieran ido a servir a la Marina.

El embajador español en Londres ha declarado en París que la República española despierta en Londres grandes simpatías. ¡Que casualidad! Cuando en vez de Pérez de Ayala regentaba la plaza Merry del Val, no pasaba semana sin que éste declarara que la España del rey despertaba enormes simpatías en Londres. No se dan cuenta esos diplomáticos de que son sombras de sombras.

El paro forzoso y la miseria se achacan por todos los zungungos a la crisis, y la crisis se atribuye por los mismos a la miseria y al paro forzoso. ¡Círculo vicioso! Crisis es una palabra que saca de apuros a cualquier comentarista superficial, a cualquier pedescríbitor, pero en realidad pocas veces se ha visto tan colmada la crónica escandalosa del mundo; pocas veces se han consumado tantos gastos inútiles.

Calcula una revista inglesa que Londres, París, Berlín, Roma y Nueva York, gastan en espectáculos públicos cada día lo que bastaría para dar trabajo a todos los obreros que pululan en paro forzoso por las indicadas urbes; incluso podrían trabajar los artistas que quedarían parados si se suprimieran los espectáculos.

La misma revista añade que con lo que gastan los potentados en cuadros de caballos de carrera podrían cobrar doble salario todos los mineros ingleses trabajando tres horas menos y sin que se alterara el precio de los viveres.

Lo que gasta en América Inglaterra bastaría para que no hubiera ningún pobre en el país.

Inglaterra tiene tantos burócratas como lisidos inútiles para el trabajo.

Francía saca de lo que llama sus colonias una riqueza equivalente a la producción que exporta.

Como se ve, el dominio de las sombras es evidente en todo el territorio de Europa.

En una Comisión de la Sociedad de Naciones de Ginebra ha intervenido, llevado por Lerroux, el dueño de Mirador, abogado de las Agencias de Barcelona, acérrimo briandista y técnico del Estatuto, Amadeo Hurtado, habiendo llegado a declarar lo siguiente:

«No se olvide que estos problemas de las minorías son siempre de orden sentimental y que deben desenvolverse en una situación moral de mutua confianza.»

En este sentido puede ser útil a los Estados interesados una lección que tengo el deber de exponer, en honor de España.

España ha hecho un cambio radical de régimen político, sin los trastornos que se habían profetizado, pero circula la leyenda de que la joven República está amenazada por unos separatistas que reclaman los derechos de minorías nacionales; más concretamente, se habla de separatismo catalán.

Mi presencia aquí, por modesta que sea, es la demostración viva de que este peligro es una leyenda, porque ostento, con gran honor, la delegación de España, que me ha otorgado la República.

Sin una gran penetración de ideales entre la República y Cataluña, ni yo hubiese podido ser nombrado ni hubiera podido aceptar formar parte de la delegación.

Hay ahora presentados a las Cortes Constituyentes dos proyectos de Estatuto: el Constitucional y el Estatuto de la autonomía catalana.

Ambos se inspiran en los principios de la Sociedad de Naciones sobre los derechos de las minorías, en tales términos, que parecen redactados por la misma Sociedad de Naciones.

Y como Hurtado es inspirador o redactor del Estatuto, resulta que le lleva su enemigo político Lerroux a bombardear lo que no agrada a Lerroux ni conoce la Sociedad de Naciones. ¡Un tute de lios y de sombras!

Que si Mussolini va a visitar al Vaticano, que si no va... ¡Entretamientos de sombras!

Ya está Gandhi en Europa con su hábito blanco y sus ideas blancas. ¡Parece una sombra! Porque sólo una sombra es capaz de acudir a la boca del lobo, a Londres mismo, a la metrópoli opresora, para asistir a una conferencia y promover, ocurra lo que ocurra, un pacto de no agresión.

A Gandhi no le interesan los parias de su país, que ni siquiera pueden levantar la cabeza ni mirar a sus compatriotas de otra cosa. Va a parlamentar, a pedir la libertad de los indios que no la tienen en comparación con los parias que no la tienen ni la quieren.

El nivel cultural de Europa sólo aumenta en sentido efectivo por los hechos y las obras, por los libros y la ciencia de idealidad anarquista, por la pelea contra el privilegio, no por la lucha de clases que no sea lucha contra la autoridad.

### La inquisición en la Argentina

He aquí una página expresiva de los métodos de Uriburu para gobernar:

«La silla.—Se sienta al civil o militar en una silla de hierro; vestido, semivestido, desnudo, según el caso; se los amarra los pies a la altura de los tobillos y se les hace pasar los brazos sobre el respaldo, quedando en posición violenta; se le atan las muñecas; se pasan cuerdas por el pecho a la víctima y por los barrotes del respaldo de la silla, a efecto de mantener pegado su dorso a dicho respaldo. Los extremos de dicha cuerda se refieren de los oficiales, quienes tiran de ella gradualmente hasta hacer las carnes de la víctima mientras que otro, con los puños, los pies y gruesas gomas le dan el silleteado toda clase de golpes en todo el cuerpo, al propio que le incitan a hablar increpándole de ésta o parecida manera: «Canta, compadrito, canta, hijo de...» canta, desgraciado, hacéte el guapo ahora.»

«La cuña.—Si el procedimiento no ha dado resultado, pues la víctima no ha querido declarar o no ha tenido nada que declarar—y su vigor físico no lo ha hecho caer en el demayo—completamente la silla con otros aditamentos como la cuña, que es una pieza de madera con dos salientes especiales que se amarran al respaldo de modo que tales salientes presionen la región renal de la víctima, en tanto que el oficial aumenta cada vez más la presión, retorciendo poco a poco, una saga que maneja la cuña, siendo esta presión de tal grado sobre los riñones, que muchos estuvieron perdiendo sangre por la orina.»

«La estrangulación.—El procedimiento de la estrangulación se aplica pasando por el cuello de la víctima una saga de horea que pende de una roldana que hay en el techo y del extremo libre tira y tira progresivamente otro oficial hasta producir la casi estrangulación.»

«La cinta.—Es un complemento del procedimiento de la silla. Consiste en una cinta de acero que se aplica en torno a la cabeza. Tiene un dispositivo que permite ir ajustándola cada vez más hasta producir por compresión dolores horribles como si estuviera sometido a la trepanación.»

«El tacho.—El procedimiento del tacho es otro complemento del procedimiento de la silla. No deja rastros traumáticos. Una vez amarrada la víctima a la silla, ésta es levantada hacia el techo por una roldana, y luego precipitada dentro de un tacho de zinc de un metro de diámetro por dos de altura, tacho que contiene unas veces agua y otras aguas sucias, félicas con toda clase de imundicias, inclusive líquidos úreos y materias fecales. La víctima es preguntada antes de ser allí sumergido si está dispuesta a declarar. Cuando manifiesta que no, se le desciende de golpe o lentamente varias veces o se le mantiene en el tacho hasta que peligre su vida. En muchos casos, la polea ha sido amarrada a la silla por la parte inferior con objeto de hacer la suspensión en posición invertida, para sumergir a la víctima de cabeza. Muchos de los torturados por estos procedimientos, fueron sumergidos en el tacho vestidos, y al ser retirados desmayados fueron dejados en el calabozo, por varios días con las ropas impregnadas de imundicias.»

«El exprimir.—En un exprimir de limones se colocan los atributos del sexo del torturado; el oficial le aprieta progresivamente, habiendo este procedimiento ocasionado en algunos casos traumas graves e irreparables.»

«El triángulo.—Es un collar de los varios que hay en los sótanos, tan pequeño que apenas cabe una persona de pie. Falto de luz y de aire, es completamente húmedo y la víctima queda como emparedada viva, ya que está imposibilitada de hacer todas sus necesidades.»

«El triángulo.—Es un collar de los varios que hay en los sótanos, tan pequeño que apenas cabe una persona de pie. Falto de luz y de aire, es completamente húmedo y la víctima queda como emparedada viva, ya que está imposibilitada de hacer todas sus necesidades.»

«El exprimir.—En un exprimir de limones se colocan los atributos del sexo del torturado; el oficial le aprieta progresivamente, habiendo este procedimiento ocasionado en algunos casos traumas graves e irreparables.»

«El triángulo.—Es un collar de los varios que hay en los sótanos, tan pequeño que apenas cabe una persona de pie. Falto de luz y de aire, es completamente húmedo y la víctima queda como emparedada viva, ya que está imposibilitada de hacer todas sus necesidades.»

### Avisos a periódicos y revistas

«La Voz del Campesino» enviará una suscripción a Miguel Jurado López, calle de la Iglesia, 43, Yborés (Jaén).

«Trabajo y Libertad» dirá a los compañeros de Montellano (Sevilla) si ha recibido 15 pesetas que de dicha localidad enviaron como donativo.

Todas las publicaciones anarquistas y sindicalistas enviarán 5 ejemplares a José Egoa Ortiz, San Bernardo, 4, Cádiz.

«El Libertario», de Madrid, enviará 10 ejemplares a Antonio Pinto de Rocha, Travessa dos Congregados, 19, Café Paris, Porto-Portugal.

### La voz del campo andaluz

Cuando en las dictaduras de los inquisidores Primo de Rivera, Berenguer y Aznar éramos coaccionados en nuestros derechos; cuando aquellos gobiernos de extrema reacción, con sus iniquidades y procedimientos infames violaban el derecho de asociación y de reunión; cuando no se nos permitía ni movernos, se esperaba con vehemencia el advenimiento de tiempos mejores.

Después del experimento de los demás países donde existen gobiernos republicanos, se ve muy a las claras que éstos nada resuelven; ha sido preciso que la República viniese a España para que los trabajadores, que dentro de ella creían hallar su redención, se dieran cuenta que el régimen republicano, como los demás sistemas de gobiernos, es incompatible con la emancipación y la justicia. Ya vemos ahora mismo en la República, como antes, cuando el capitalismo va peligrando sus intereses porque los trabajadores se lanzan a conquistar un poco de la mucho que la burguesía, injustamente, les tiene arrebatado, llenan en su favor los propietarios los fustes, las ametralladoras y hasta los cañones. Y ahora creo que nadie osará negar estas nuestras afirmaciones, después de lo sucedido en Sevilla y lo que actualmente sucede en Córdoba y su provincia, donde por el solo hecho de anunciar una huelga de brazos caídos en favor de los obreros en paro forzoso, se ha desencadenado la más feroz de todas las represiones, clausurando todos los salones de baile.

Ya es tiempo, queridos compañeros, de que no creamos en Mesías redentores, puesto que ni la República, ni las Constituyentes, ni este gobierno, como los otros, pueden tener el mayor interés en dar solución satisfactoria a aquel minimum de necesidades que siente el pueblo trabajador. Los que tanto prometieron en tiempo de elecciones, una vez cogida el acta ya no se solución ni más fin que una revolución suspensaron cumplir. Nosotros, los campesinos, con la solidaridad de los demás trabajadores, impondremos una solución radical y definitiva y declaramos el municipio libre, como dice Uraltes. Así habremos dado un paso gigantesco en el camino del progreso.

El cuadro de dolor, de miseria, de hambre y desesperación que azota nuestros hogares, justifica todos nuestros movimientos. La causa mayor de que en la actualidad haya tantos obreros en paro forzoso, por lo menos en esta comarca, que la comarca bien, la motivan los propietarios con su ruin espíritu de venganza, que, dejando operaciones en el campo por hacer, a medida que termina la recolección, despiden a todo el personal, a excepción de aquellos obreros que les son muy necesarios para la culla del ganado. Y las autoridades toleran tan infame provocación. Es más, les amparan, clausurando todos los sindicatos y metiendo en la cárcel a sus mejores militantes.

Y tú, pueblo hambriento, turba miserable, hijos irresponsables de esta sociedad inhumana, burlados siempre, escarnecidos por todos! ¡Fuera paciencia! No más días sin pan; no más incertidumbre que al levantarte por la mañana no sepas cuando pondrás desayunarte, mientras que los poderosos, que amasaron su fortuna robando lo que tú has producido, pasean su harlaz como una tentación, como un insulto y un escarnio.

Tiene razón Federico Montseny afirmando: «La tragedia de Andalucía no tiene más solución ni más fin que una revolución sangrienta. Es inútil confiar, para Andalucía, en soluciones de tipo de reforma agraria como la dada en Irlanda a los campesinos.» Efectivamente. Los campesinos andaluces sabemos que la República no puede tener grande interés en llevar a cabo una reforma que cambie profundamente el régimen de la propiedad territorial. Y, por consiguiente, no esperamos nada de las Constituyentes ni creemos en la legislación social. Es verdad que en nuestras luchas inmediatas contra el capitalismo y el Estado conquistamos menos cosas de trabajo, más jornal y respeto a nuestras ideas. Pero el objetivo principal de nuestras luchas es más justo, es más noble y tiene miras más elevadas. Nada de reformas que sólo tienden a perpetuar más y más nuestra esclavitud y nuestro martirio. Queremos una solución definitiva y razonable, queremos que haya paz en todos los órdenes de la vida que no estén unos obligados a man-

### Administración

Bellver de Cinca, 9; Logroño, G., 50; Adra, L., 15; Mahón, Z., 440; Cervia, Ru, 2; Coruña, Ruiz, 1210; Oviedo, Diaz, 11 y 1375 p.; Ferrol, Riosco, 843; van las alegrías; Coruña, L., 1760; Aznalcóbar, Sanz, 17; Ronda, Vázquez, 15; Cádiz, Egea, 11 A. y 9 paquetes; Posadas, G., 14; Vitoria, Conde, 11, sólo tenemos alegorías de Ferrer; San Sebastián, Ruiz, 2250 A., 250 paquetes; Jauja, Gómez, 2040; Ultrera, Durán, 2750 A.; Peal de Becerro, Pérez, 11; Bilbao, G., 2750; Jaca, Vizcarroll, 530; Francia, Sánchez, 10 por folletos y 250 presos; Lyon, Campos, 143 por Alegorías y el beneficio pro editorial; ya tenemos 10 folletos en prensa; San Sebastián, Ruiz, 650; ídem, A., 25; Vitoria, Conde, 1050 A. y 550 paquetes; Zaragoza, M. 33 A. y 44 p.; 46, para que son: Cabra, Oteros, 770 A.; Ubeda, Quesada, 660 ídem; Logroño, G., 2750 ídem; Cantidad recibida de Francia hace varios meses y que hoy la ingresamos por paquetes, 5020; Moncada, N., 1320; León, J., 350; Elda, M., 5080; Lérica, Borrás, 25 A.; Onteniente, Quiles, 1120 ídem; Carriñana, Lledo, 4860, conformes, irán libros; Valencia, Lueda, 11; Rodo de Vich, López, 1980, pagado hasta el núm. 29; Fuente de Cantos, G., 3250, hasta el núm. 24; Rentería, G., 750; Vall, D., 4; Ronda, L., 885; Alora, Bravo, 330; San Lucas, Maeca, 55; Málaga, P., 80, van las 100 Alegorías; Bilbao, G., 27; San Sebastián, Ruiz, 44, A.; Ceuta, Rodríguez, 4125, van las alegorías; Tolina, G., 350; Orense, Carril, 20; Puerto Llano, G., 2750 A. y 4070 paquetes; Sax, A., 2035; Palencia, Eufiquio, 9 por A. y 65 paquetes, el periódico se envía todos los jueves; Badajoz, Sineola, B., 1030 A.; Valencia, S., 1035; Calaña, N., 2890; Lora del Río, L., 275; Huerva, Gijón, 2750 A. y 11 paquetes; Alicante, Bernabén, 1650 A.; Ceuta, B., 660 ídem; Castro del Río, R., 10 folletos; Puencubierta, T., 2; Graus, P., 22; Huelvas, F., 8 A.; Lyon, L., 18 A. y 6 paquetes de Montplaisir; Ceuta, Padilla, 2750 A. y 1250 p.; venta suelta, 27. Total Entradas 1.024'60.

Saldos: Déficit anterior, 107'90; Impresión núm. 30, 665; Franqueo, 70; Expedición y cierre, 20; Por Alegorías por haber ingresado como pago de paquetes, 7720; Por folletos en prensa, 100; Administración, 60; Papel para escribir, 10. Total Salidas, 1.100'10.

### RESUMEN

Salidas ... .. 1.100'10  
Entradas ... .. 1.024'60

Déficit ... .. 75'50

Será conveniente, para la buena marcha administrativa, que siempre que se envíe dinero que no sea para pago de paquetes, manden una simple postal o carta especificando el destino que hemos de dar a las cantidades; ello nos evitará el tener que hacer rectificaciones en nuestros libros.

La necesidad de mantener el actual formato nos obliga a retirar el paquete de los correspondientes y paqueteros que no pagan el papel que reciben. En la localidad que debe de recibirse el periódico, ya saben nuestros lectores a que obedece.

Esperamos que los que cumplen bien con nuestra Administración, no se den por molestados por la presente nota, pues para ellos no va nada.

A los que les hemos retirado el paquete por falta de pago, les notificamos que de no liquidar por todo lo que queda de mes, publicaremos sus nombres.

### LA ADMINISTRACION

Hay periódicos que han gastado mil columnas para demostrar que el gobierno y los socialistas están con la Telefónica. Eso no necesitaba demostración para nadie.

dar y otros a obedecer. Y esta solución no la da ningún régimen político más o menos democrático. Esta solución tan sólo la dará nuestra anhelada sociedad del porvenir: la Anarquía. Por ella, hasta morir lucharemos.

### BARTOLOMÉ MONTILLA

Castro del Río (Córdoba).

Subrayamos la buena labor del Ateneo Libertario del Clot. Sería muy conveniente que cada barriada de Barcelona tuviera una institución semejante.

### Nuevos grupos

Entre un puñado de jóvenes camaradas de Vilasar de Mar y Vilasar de Dal, entusiastas propagadores de las ideas libertarias, se ha constituido un grupo anarquista intitulado «Igualdad».

Desea relacionarse con la F. A. I. y las agrupaciones afines.

En Palamós, y con el nombre «Cultura proletaria», se ha constituido un grupo anarquista que se propone sembrar la semilla libertaria en todos los sectores de la actividad humana.

Se adhiere a la F. A. I.

En Fuente de Castro se ha constituido un grupo anarquista denominado «Viva Libre». Ingresa en la F. A. I. y pide una suscripción de toda la prensa anarquista que se publica en España.

Dirección: Cipriano García, Calle Sevilla, 10. Fuente de Cantos (Badajoz).

### A los colaboradores

Conviene que tengáis presente, camaradas, que el envío de un original incorrecto, aunque publicable en esencia, representa para nosotros aproximadamente el mismo trabajo que si lo hicieramos sin tener que retocarlo, cosa imposible. Preferimos un artículo incorrecto que diga cosas, a un artículo de corrección refulmida que no diga nada; pero lo esencial es escribir con una corrección mínima trabajos cortos. Intensidad, brevedad y frecuencia, compañeros. Y prescindid de admiraciones, interjecciones y arengas. Decid lisa y llanamente lo que os proponéis, escribid con brevedad y veréis vuestros originales en TIERRA Y LIBERTAD, muy satisfechos nosotros al compartir el trabajo con los colaboradores espontáneos que tienen todas nuestras simpatías, pero no deben querer por ello acaparar nuestro tiempo.

### SOBRE FARADAY

Hollábase este famoso físico en el gabinete de trabajo; estaba profundamente preocupado con sus experiencias sobre electricidad, cuando apareció súbitamente el político Gladstone, a quien los historiadores oficiales consideran como espejo, norte y guía de políticos liberales.

«¿Qué es esto?», preguntó por su fama. Desvió modestamente Faraday aquel solo de elogios y empezó a explicar con sencillez el origen y naturaleza de sus trabajos científicos.

«El político no comprendía absolutamente nada de nada y se aburría a medida que Faraday iba dando explicaciones y detalles.»

«Bueno, y en definitiva—preguntó Glad-

### MAXIMALISMO

Los políticos de izquierda catalana han tenido que llamar a su corra a hombres de matriz conservadora para que intervengan en cuestiones de las llamadas técnicas, incluso para redactar el Estatuto.

«¿Quién era Maciá para Hurtado, para Carrer y para Gual?», preguntó un iluso. Ahora resulta que, según Hurtado, en su conferencia del Ateneo Barcelonés, Maciá es una especie de poder donador más que moderador. Según Hurtado, el actual presidente de Cataluña contuvo primero el maximalismo catalanista y posteriormente el maximalismo stalinista. Maciá no podrá contener—y esto se le ocurre al autor de este artículo—el maximalismo del Congreso separatista de la Habana que presidió él, y cuyas conclusiones son completamente opuestas al Estatuto.

### POR UNA VEZ MAURA PARECE TENER RAZON

En una de las recientes sesiones parlamentarias, contestando el ministro Maura a un diputado, dijo textualmente, que el Poder no tiene ninguna varita mágica para resolver el problema del caciquismo y que de este no tiene culpa el Gobierno, sino los pueblos que siguen eligiendo a sus caciques. Vociferos tenéis que educar a las masas, pues sólo hoy irán con unos, mañana con otros y a lo mejor con el moro Muzas.

Tales son las últimas palabras de la peroración de Maura. Una salvaded: si los pueblos no eligieran caciques, Miguel Maura no sería ministro ni nada. Estaría todavía acudiendo al palacio de Alfonso o a otro pidiendo gracia por su sueldo, el prestigioso financiero.

### ¿UN MIRADOR O UNA CIOACA?

Se publica en Barcelona un semanario titulado *Mirador* cuyo carácter flatulento quiere hacer pasar por humor. Conviene de-

cir que la hostilidad de *Mirador* contra los anarquistas no es nueva ni mucho menos. En ocasión de las huelgas del año pasado, al final, *Mirador* salió con un artículo muy redicho y petulante, lamentando como una tragedia espeluznante que la multitud hubiera roto unos faroles en la vía pública y no lamentando, en cambio, ni acordándose siquiera, de que los servidores de la autoridad hubieran taladrado a balazos unas cuantas cabezas.

### LOS PERIODICOS DICEN TODOS LO MISMO

Nunca como ahora se ve claro que los periódicos dicen todos lo mismo y con iguales expresiones y exclamaciones. Parece que se oye el mismo hipo. Y es que no hay más que una sola emisora. Me refiero, naturalmente, a la gran Prensa.

Este rotativo puede leerse, por ejemplo, el desarrollo racional y objetivo, un estudio, un ensayo de exposición del problema agrario? En ninguno. ¿Por qué? La contestación es muy sencilla: Si un hombre desapasionado explicara la realidad de lo que ocurre en el campo, con seguridad que se levantarían hasta las piedras.

En Cataluña se está ahora poniendo sobre el tapete la cuestión del campo. Fijaos como los campesinos catalanes no tienen ningún defensor efectivo más que ellos mis-

mos. Los políticos quieren intervenir en el pleito que se plantea ahora con motivo de la vendimia y todos, incluso Maciá, aconsejan a los agricultores que paguen. Si alguno, como Companyans, parece querer oponerse a Anguera de Sojo, abogado de los propietarios y de los escopeteros, la oposición se acalla, fuera de estrados, y los agricultores quedan frente a la propiedad y a los políticos como siempre debieron haber estado. De momento lo más lógico es no pagar un céntimo ni un quilo de fruto a los usurpadores. Si los trabajadores del campo desean informes sobre la manera de pasar sin pagar aculan a los inquilinos de las llamadas casas baratas, en vez de acudir a abogados y políticos. Estos les someterán a servidumbre. Los inquilinos de las casas baratas les darán un ejemplo... Y he aquí que sin ley ni orden, el problema agrario de Cataluña se resolverá inmediatamente.

En los periódicos no hallaréis estas afirmaciones, sino las contrarias; pero tan engañadas, adornadas y peripuestas de argumentos legalistas, considerandos y resultados, que acabaréis por decir, o por lo menos así convendría que acabarais: Hable más claro, porque toda esa balumba, como la claridad tampoco va a servirle para cobrar...

### UNA REPUBLICA DE TRABAJADORES

Una turba de desocupados acordaron en el Parlamento que sea España una República de Trabajadores. Quieren decir una especie de Unión General de Trabajadores.